

“Aime Dieu et

va ton chemin.”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. VII.

MONTREAL, 25 ^{NOVEMBRE} OCTOBRE 1879.

No. 1

SOMMAIRE.

I. LAMORICIERE—INAUGURATION DE SON TOMBEAU.
II. ELOGE DE LAMORICIERE, par Mgr FREPPEL, Evêque d'Angers.
III. L'UN FORME DES ZOUAVES.
V. LECTURE PAR M. B. A. T. DEMONTIGNY, PRÉSIDENT DE L'Union-Allet.—(Suite.)

VI. MENTANA, 3 NOVEMBRE 1877.
VI. NÉCROLOGIE
VII. NAISSANCE.—DÉCÈS.

Lamoricière.

Le 29 octobre dernier a été inauguré dans la cathédrale de Nantes le tombeau du général Lamoricière. Toutes les sommités du clergé, de la magistrature et de l'armée ont tenu à honneur d'assister à cette imposante cérémonie. Le général de Charette et ses zouaves n'ont pas manqué de venir rendre un suprême hommage au héros de Castelfidardo et d'Ancone. Nous publions plus loin la première partie de l'admirable éloge du général par Mgr Freppel, évêque d'Angers.

Nos lecteurs liront sans doute avec plaisir l'appréciation que M. Louis Veillot a faite de ce magnifique discours :

“ Nous avons besoin d'exprimer notre admiration pour la belle oraison funèbre de M. le général Lamoricière. La France l'attendait avec une patience qui ne pouvait être trompée. Elle a une trop longue habitude des grands soldats et des grands orateurs. Ils lui viennent ensemble, ils sont nécessaires à sa vie. Quand ils lui manquent, c'est une lacune dans sa gloire et dans sa destinée. Elle s'inquiète. Le foyer manque ou le rayon a disparu. La gloire ne sera pas féconde, elle aura frappé sans retentissement. Le héros serait oublié ou du moins ne serait plus un héros de France, et la leçon qu'il devait donner aurait manqué. Or, il importe à Dieu que le vaincu de Castelfidardo soit un héros pour la France et pour le monde. C'est pourquoi la voix de l'Eglise était nécessaire et ne pouvait manquer aux funérailles d'un héros chrétien. Elle avait été terriblement écartée, elle est venue pour être entendue de la terre et de la postérité. Elle a dit ce qu'a été le héros, elle l'a fait comprendre. On a vu sa mâle et souveraine beauté. Maintenant les désastres de Castelfidardo sont finis et la victoire commencée. Le passeport de Lamoricière, accompagné de sa

petite troupe d'enfants, est écrit pour la postérité. Que la plus lointaine histoire s'ouvre à Lamoricière triomphant et vaincu! Castelfidardo n'est pas moins grand que Lépante. Encore quelques années et l'homme immortel, attaqué là, aura triomphé là.

Le discours très-élevé et très beau de Mgr. l'évêque d'Angers rappelle cette victoire souveraine et en annonce d'autres qui ne manqueront pas. Devant le tombeau de Lamoricière, il fait revivre les soldats de son armée, disparus et vaincus avec lui. Qu'importe qu'ils ne soient plus là! ils reviendront comme lui, vaincus comme il l'était, dispersés, sans espérance encore, mais éclairés par la lampe immortelle qui reveille l'espérance et contient l'impérissable souvenir. Qu'importe la défaite à ceux qui sont assurés de revivre et qui ne veulent pas être vaincus?”

LOUIS VEILLOT.

DISCOURS

Prononcé à l'inauguration du monument érigé en l'honneur du général de la Moricière, dans la cathédrale de Nantes, le 29 octobre 1879, par Mgr. l'ÉVÊQUE D'ANGERS.

Justorum semita quasi lux splendens procedit et crescit usque ad perfectam diem.

La voie des justes est comme un flambeau qui croît en éclat et qui va grandissant jusqu'au jour parfait.

Proverbes, IV, 18.

Messieurs, mes frères,

Le 12 décembre 1571, un général victorieux faisait dans Rome son entrée triomphale. Chargé par le souverain Pontife de repousser l'invasion musulmane, Marc-Antoine Colonna venait de venger l'honneur du nom chrétien dans les eaux de Lépante. Aussi quel enthousiasme parmi le peuple romain à l'approche du vainqueur! Tout ce que